

DU 28 MAI AU 1ER JUIN 2025

CHÂTILLON ACCUEILLE LES 31^e JEUX NATIONAUX DES TRANSPLANTÉS ET DIALYSÉS

LES JEUX EN BREF

Chaque année depuis plus de 36 ans l'association Trans-Forme organise ce rendez-vous incontournable dédié au sport et au don d'organes. **Plus de 130 participants**, sportifs greffés et dialysés et leurs accompagnateurs, sont rassemblés pour 5 jours de compétitions sportives, heureux de se retrouver pour « leurs » Jeux Nationaux. Des sportifs de tous âges et de toute la France, des **ambassadeurs du « oui » au don d'organes et du remerciement aux donneurs**.

5 jours

Du mercredi 28 mai au dimanche 1er juin 2025.

1 commune mobilisée

CHÂTILLON se mobilise aux côtés de Trans-Forme pour accueillir pour la première fois les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés.

Plus de 24 disciplines sportives

Marche, cyclisme, natation, badminton, aviron, athlétisme, escrime, tennis de table, escalade, gymnastique, crossfit et bien d'autres...

1 cause

Promouvoir la réussite de la transplantation et la nécessité des dons d'organes, par l'image positive des transplantés et des dialysés pratiquant une activité physique et sportive.

Ouverts à tous

Tous les transplantés et dialysés, de tous niveaux physiques, peuvent s'inscrire pour participer aux épreuves sportives, sous réserve de prérequis médicaux satisfaisants.

1 esprit

Ce n'est pas la recherche de performances à tout prix, mais la participation de chacun, à sa mesure, dans le cadre d'épreuves organisées avec rigueur et sécurité.

1 devise

Je donne, tu donnes... ils courent !



DOSSIER DE PRESSE



Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

#JNTD2025



Contacts presse : CommStrat

a.truchot@commstrat.fr

Adeline Truchot - 06 60 83 01 03

DES MOMENTS D'ÉCHANGES OUVERTS AU PUBLIC

Les Jeux auront donc lieu du 28 mai au 1er juin et accueilleront plus de 130 participants. Durant les compétitions sportives, le public peut bien sûr venir encourager les participants.

Parmi les temps forts des Jeux, certains sont l'occasion de sensibiliser plus largement au don d'organes, de moelle osseuse et de tissus. L'objectif est que chacun puisse s'informer sur les questions du don d'organes. Tous les habitants de Châtillon et des alentours sont les bienvenus.



REPRÉSENTATION DU SPECTACLE DE TUTTI QUANTI

MERCREDI 28 MAI - 11H

Marché Coeur de Ville Châtillon

Dans ce spectacle sont abordées toutes les problématiques du don au travers de l'art de la Commedia dell'arte. Tréteaux, masques, costumes, personnages truculents sont les ingrédients de cette farce qui aborde un thème grave en passant par le rire.

CONFÉRENCE

MERCREDI 28 MAI - 20H

Salle Folie Desmares

17 rue de la Gare, Châtillon

Gratuite et ouverte à tous, organisée par Trans-Forme et la ville de Châtillon, cette conférence rassemble des témoignages de personnes greffées, de médecins spécialisés dans la greffe, de familles de donneurs... C'est l'occasion pour le public de poser toutes les questions relatives à cette thématique et de réfléchir aux questions très actuelles du don d'organes.

Les intervenants :

- **Pr Pascal Leprince**

Chef de service de chirurgie cardiaque (CHU La Pitié Salpêtrière, Paris)

- **Mr Franck Ferrari**

Coordinateur de prélèvements d'organes et de tissus (CHU La Pitié Salpêtrière, Paris)

- **Dr Albert Scemama**

Activité physique et sportive dans les maladies chroniques, Haute Autorité de Santé (HAS)

- **Mme Florence Bouté**

Représentante de famille de donneur

- **Mmes Loetitia & Patricia Fontugne-Renaud**

Couple transplantée de rein & donneuse



LA MARCHÉ D'ALICE

VENDREDI 30 MAI - 9H30

Esplanade Badinter > Parc des Sarments

Marche symbolique de 1,6 km ouverte à tous les participants et au public. Du plus jeune au plus ancien, transplantés, dialysés et leurs accompagnateurs marcheront aux côtés des associations et habitants de Châtillon... pour le plaisir d'être ensemble et d'exprimer son soutien aux Jeux et à la cause solidaire et sociétale de la transplantation et du don d'organe. Une façon également de rendre hommage aux donneurs et à leurs familles.



PROJECTION DU FILM "REVIVRE"

SAMEDI 31 MAI - 20H

Cinéma de Châtillon - 7 Bis rue de la Mairie

Entrée gratuite sur inscription, pour tous et dans la limite des places disponibles. Ce documentaire, explore les thèmes du don d'organes ainsi que de la force indomptable des parents face à l'épreuve de la maladie de leur enfant et du soutien infaillible des soignants.



CHIFFRES DE L'ACTIVITÉ DE GREFFE EN 2024 : L'ACTIVITÉ DÉPASSE SON NIVEAU D'AVANT COVID

L'Agence de la Biomédecine vient de publier les chiffres de la greffe pour l'année 2024 : 6 034 greffes d'organes ont pu être réalisées au bénéfice des patients en attente (soit une hausse de 7,1 %, représentant 401 greffes de plus qu'en 2023). Grâce aux efforts de tous l'activité a donc enfin retrouvé son niveau d'avant Covid (5 901 greffes en 2019 et 6 105 en 2017). L'activité reprend ainsi une croissance régulière conformément aux courbes de croissance définies par le Plan ministériel 2022-2026 pour le prélèvement et la greffe d'organes et de tissus.

La sensibilisation aux enjeux des dons d'organes reste cependant primordiale, notamment car le taux d'opposition se maintient à un taux très élevé de 36,4 %.

Marine Jeantet, directrice générale de l'Agence de la biomédecine tient à préciser :

« En France, nous avons besoin de renforcer la culture du don. 8 Français sur 10 sont favorables au don de leurs propres organes. Pourtant, en pratique, l'opposition constatée des proches lors de leur décès ne va pas dans le même sens. »

De plus la liste des personnes en attente d'une greffe reste au plus haut : au 1er janvier 2025, il y avait 22 585 patients inscrits sur la liste nationale d'attente pour une greffe d'organes. Et en 2024, ce sont 852 patients qui sont décédés en liste d'attente. Plus de 66 000 personnes vivent aujourd'hui en France grâce à un organe greffé.

www.dondorganes.fr

LES PARRAINS ET MARRAINES DES JEUX

Des personnalités ont accepté d'être les parrains et marraines des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés de Châtillon.

Ils apportent leur soutien précieux à l'évènement et certains seront présents à certains moments sur les jeux pour soutenir les compétiteurs, échanger avec les participants et surtout pour accompagner Trans-Forme dans sa sensibilisation du public au don d'organes.

CORALIE RUSSIER MARRAINE DES JEUX

Transplantée du foie à l'âge de 5 ans en raison du syndrome d'Alagille, cette comédienne a connu une enfance marquée par les séjours hospitaliers, les traitements lourds et la fatigue physique. Ce sont les films, le chant et les spectacles qui lui ont permis de s'évader, de reprendre souffle, au sens propre comme au figuré.



Grâce aux associations Rêves et Petits Princes, elle découvre très jeune les coulisses du cinéma et de la scène. Elle se met à chanter, gagne en énergie, rencontre des professionnels, enregistre un single sur le don d'organes, inspire une pièce de théâtre... et finit par embrasser une carrière dans le spectacle, entre théâtre, cinéma et télévision.

Aujourd'hui maman d'une petite fille en pleine santé, elle voit dans la transplantation l'origine de tout ce qui lui est arrivé depuis. Soutenir Trans-Forme et les Jeux Nationaux des Transplantés est pour elle une évidence : « Ces événements montrent ce que le don rend possible. Ils célèbrent la vie, la joie, la santé retrouvée. »

Aux participants, elle adresse un message simple : « Merci. Bravo pour votre énergie. Et surtout, prenez soin de vous, profitez, aimez, vivez. »



OLIVIER GRAVE PARRAIN DES JEUX

Sourd de naissance, Olivier Grave, 35 ans, est un athlète de haut niveau et une figure incontournable du tennis handisport français. N°4 mondial chez les joueurs sourds, il évolue depuis plusieurs années au sein de l'équipe de France de tennis des malentendants et sourds.



Enseignant et moniteur de tennis depuis 15 ans, il est aujourd'hui responsable de l'école de tennis de Châtillon, où il supervise aussi bien le loisir, la compétition, que les pratiques inclusives (tennis adapté, fauteuil, sport santé), un engagement renforcé depuis la crise sanitaire.

S'il n'avait encore jamais participé aux événements de Trans-Forme, c'est à la demande de la ville de Châtillon qu'il devient parrain des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés 2025. Une rencontre qui lui permet de découvrir un autre univers sportif, et surtout de mettre son expérience au service d'une cause commune : la vie par le sport.

Profondément sensible à la question du don d'organes, il résume simplement l'enjeu : « Plus on est nombreux à donner, plus on pourra sauver des vies. Chaque don permet à quelqu'un de continuer à vivre normalement. »

STÉPHANE CARISTAN PARRAIN DES JEUX



Ancien athlète de haut niveau, Stéphane Caristan a marqué l'histoire du sport français en tant que spécialiste du 110m haies et du 400m haies dans les années 80. Aujourd'hui, il poursuit son engagement au service du sport de haut niveau en travaillant à l'Agence National du Sport, où il accompagne les fédérations dans la préparation des grands événements internationaux, championnats du monde ou Jeux Olympiques.

Engagé aux côtés de Trans-Forme depuis plusieurs années, il a été parrain d'une équipe de la Course du Coeur de 2016 à 2019. Un rôle qu'il évoque comme un souvenir fort, porteur de conviction et de partage. Sur sa carte de donneur, il porte fièrement le message du don d'organes post-mortem, qu'il décrit comme « le plus beau cadeau que la mort puisse offrir à la vie ».

Convaincu de l'importance d'être volontairement donneur et de faire passer le message autour de soi, Stéphane Caristan voit dans le don de soi un geste profondément humanitaire et bienveillant.

Son message à celles et ceux qui participent à ces Jeux Nationaux : « Ne jamais baisser les bras. Toujours croire en soi. »

LES GREFFÉS À L'HONNEUR

À travers leur performance, les sportifs greffés affichent leur reconnaissance aux donneurs et familles de donneurs qui ne se sont pas opposés aux dons d'organes et représentent un formidable espoir de retour à une qualité de vie normale pour tous les patients en attente de greffe.

Avec la greffe, ils sont deux fois plus forts !

Loetitia & Patricia Foutugne-Renaud

42 ans

Couple de donneur / receveur du rein

Receveuse d'un rein, Loetitia a toujours eu un esprit de battante. Ancienne sportive, elle a abordé sa greffe comme on prépare une compétition : préparation physique, discipline, mental. Pour elle, le sport n'est pas une option mais un élément essentiel du traitement, avant et après la greffe. Ce combat pour le bien-être et la récupération, elle le mène aujourd'hui aux côtés de l'association Trans-Forme, dont elle est bénévole, tout comme aux Jeux Nationaux et lors des Jeux Olympiques, où elle s'engage pour promouvoir l'activité physique chez les transplantés.

À ses côtés, Patricia, sa compagne depuis 20 ans, est aussi sa donneuse vivante. Ancienne sportive de haut niveau en équipe de France de karaté, elle a elle aussi abordé ce don comme un défi : préparation, sérénité, maîtrise. Le jour de la greffe s'est passé sans douleur ni complication. Une évidence pour elle : « *On peut vivre tout à fait normalement avec un seul rein.* »

Patricia est convaincue que le sport devrait faire pleinement partie du parcours de soin, au même titre que les médicaments. Ce geste de don a renforcé leur lien de façon profonde : « *Ce don a créé entre nous quelque chose de viscéral, encore plus fort que tout.* »

Toutes deux bénévoles pour Trans-Forme, elles militent pour que le sport soit mieux reconnu comme un levier de santé global pour les personnes greffées ou dialysées.

« *Le don d'organe, c'est un nouveau départ. Il ouvre toutes les portes à nouveau.* »

Patricia : « *Préparer la greffe comme une compétition sportive m'a permis de vivre sans douleur, sans peur. Donner un rein, c'est un petit geste, mais il peut sauver une vie. On vit très bien avec un seul rein. Ce don a renforcé notre couple, c'est un lien viscéral.* »

Loetitia : « *Pour un transplanté, le don d'organe, c'est une seconde vie. J'ai préparé ma greffe comme une compétition, avec du sport avant et après. Bouger, c'est essentiel : pour le corps, pour le moral, pour la récupération. On ne guérit pas qu'avec des médicaments.* »

Sabrina Azzi Belrechid

48 ans

Greffée du rein

Malade rénale depuis l'enfance, Sabrina reçoit sa première greffe à 17 ans, une renaissance qui lui permet de passer son bac, devenir professeure des écoles, et vivre pleinement. Après douze années de répit, elle retourne en dialyse, reçoit une seconde greffe, et attend aujourd'hui la troisième.



À 18 ans, elle découvre l'association Trans-Forme et le sport adapté, un véritable levier de bien-être et de liberté. Soutenue par ses parents, elle commence le tennis malgré les interdits liés à la dialyse. Depuis, elle participe régulièrement aux Jeux des Transplantés et des Dialysés Nationaux et Mondiaux.

Cette année encore, malgré une santé plus fragile, elle sera présente aux épreuves de pétanque, lancer de vortex, marche 3 km, et aux initiations à la danse, l'escrime et la gymnastique.

Engagée dans la sensibilisation au don d'organes, elle témoigne dans les écoles, les lycées, et auprès de ses propres élèves.

« *Le don d'organes sauve des vies. Même malade, on peut vivre, étudier, travailler. La dialyse fait survivre, la greffe fait vivre.* »

TÉMOIGNAGE D'UNE FAMILLE DE DONNEUR FLORENCE BOUTÉ (MAMAN D'ALICE)

Alice avait 16 ans. Passionnée d'équitation, elle avait toujours voulu en faire son métier. Malgré un handicap psychomoteur dû à une tumeur cérébrale opérée à l'âge de 3 mois, elle avait suivi des années de rééducation et d'équithérapie. En 2018, elle entame un apprentissage de palefrenière, résolument tournée vers l'élevage.

Un jour, alors qu'elle ramène un jeune cheval au box, l'animal tombe, Alice se baisse pour ramasser sa longe alors que le cheval se relève, elle reçoit un coup de pied dans la tempe. En quelques minutes, elle est plongée dans le coma. À l'hôpital Necker, les médecins annoncent que son pronostic vital est engagé. Son cerveau est gravement touché. Malgré l'intervention rapide, l'état d'Alice se dégrade.

Après plusieurs jours d'espoir, les signes de mort encéphalique sont constatés. Même si la question du don d'organes avait déjà été abordée en famille, Florence et son mari n'avaient jamais pris position. Pourtant, ils prennent la décision, difficile mais évidente pour eux : donner.

« *Le don d'organes ne change rien pour celui qui est décédé, ni pour ses proches. Le deuil reste le même. Mais il change tout pour le receveur et sa famille. Le don d'organes a donné du sens à la mort d'Alice, qui n'est pas morte pour rien.* »

Un cœur, des poumons, deux reins, un foie, un pancréas. Six organes, six vies qui vont mieux. Une mort, six renaissances. Florence le dit simplement : « *Il ne s'agit pas de fierté ni de gloire. Ce n'est pas un acte héroïque, plutôt un acte citoyen. Mais il est essentiel d'en parler, pour lever les tabous, pour rassurer. Pas pour convaincre, mais pour informer. Pour que les familles sachent que c'est possible. Et surtout, pour que chacun en parle à ses proches.* »

Le choix du don n'a pas alourdi leur deuil. Au contraire. « *Nous, nous avons vécu un drame. D'autres ont retrouvé un espoir.* »



LE PROGRAMME COMPLET

Entre les compétitions sportives, les moments de sensibilisation avec le grand public, les animations et bien sûr les moments d'échange, le programme des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés est riche et très varié.

Le public est toujours le bienvenu sur les épreuves sportives pour encourager les compétiteurs transplantés et dialysés.



VENDREDI

9H30 : **Marche du Don d'Organes**
Esplanade Badinter > Parc des Sarments

10H30 : **Cérémonie d'Ouverture**
Parc des Sarments

11H : **Marche 3 km**
Parc des Sarments

14H > 17H30 : **Athlétisme**
Crossfit (initiation)
Stade Guy Môquet
Basket 3x3 (initiation)
Terrain multisport Gatinot

14H > 17H45 : **Yoga (initiation)**
EMB - Salle de Judo

15H > 17H45 : **Badminton**
Gymnase Langevin Wallon

16H30 > 17H45 : **Danse (initiation)**
EMB - Salle de danse



SAMEDI

8H30 > 10H : **Cyclisme Contre La Montre (10km)**
Parcours "avenue de la République"

8H30 > 11H45 : **Natation**
Piscine de Clamart
Escalade
Gymnase Langevin Wallon

11H30 > 13H30 : **Aquathlon (natation 400m + course à pied 2km)**
Piscine + Bois de Clamart

Gymnastique (initiation)
EMB - Salle de danse

14H > 16H : **Aviron indoor sur ergomètre (virtuel)**
Aviron équipe indoor sur ergomètre (virtuel)
Complexe Roland Garros - Salle Vastel ou Baquet

14H > 18H : **Tennis de Table**
Complexe Roland Garros - Salle Vastel

16H45 > 18H : **Force Athlétique (développé couché)**
Stade - Salle culturisme & fitness



DIMANCHE

8H30 > 11H : **Cyclisme (20km et 40km)**
Parcours "avenue de la République"

Tennis
Arsenal Tennis Club

8H30 > 12H : **Pétanque**
Stade-Terrain stabilisé

10H > 12H : **Tir à l'arc**
Gymnase République
Baby-Foot
EMB - Salle polyvalente

10H > 12H : **Escrime (initiation)**
EMB - Salle polyvalente

14H > 14H30 : **Relais de la Flamme**

15H15 : **Clôture des Jeux**

LES PARTENAIRES

Les partenaires institutionnels



Les partenaires privés



DON D'ORGANES : QUE DIT LA LOI ?

La loi (n° 2016-41) du 26 janvier 2016 de modernisation de notre système de santé réaffirme le principe de consentement présumé au don d'organes, précise les modalités de refus de prélèvement et clarifie le rôle des proches, pour une mise en œuvre depuis le 1er janvier 2017.

Consentement présumé

DEPUIS 1976, LA LOI FAIT DE CHAQUE FRANÇAIS UN DONNEUR D'ORGANES PRÉSUMÉ tout en rappelant la possibilité de s'opposer à un tel prélèvement.

EXPRESSION DU REFUS

Le registre national des refus est le moyen principal d'expression du refus de prélèvement.

Principal mais non exclusif. Un décret (11 août 2016) est venu préciser les autres modalités d'expression du refus :

- Chaque personne opposée au prélèvement de tout ou partie de ses organes peut faire un écrit, qui devra être confié à un proche. Ce dernier pourra ainsi le transmettre à l'équipe médicale en cas de décès rendant envisageable un prélèvement d'organes-tissus.
- Chacun peut aussi faire savoir son opposition de vive-voix à ses proches. Dans ce cas, il sera demandé de retranscrire par écrit les circonstances précises de l'expression de ce refus, et au proche qui l'a fait connaître de signer cette retranscription.

Depuis janvier 2017, les demandes d'inscription sur le Registre National des Refus peuvent se faire directement en ligne à l'adresse suivante :

www.registrenationaldesrefus.fr

Les demandes d'inscription sur le registre national des refus restent également possibles par un formulaire PDF disponible à la même adresse ou sur papier libre, par envoi à l'Agence de la Biomédecine.

Le formulaire de refus au prélèvement permet aussi de ne s'opposer au prélèvement que pour certains organes ou de tissus.

L'inscription sur le registre national des refus est révisable et révocable à tout moment.

Pour plus d'informations :

WWW.DONDORGANES.FR
WWW.AGENCE-BIOMEDECINE.FR

LA GREFFE AUJOURD'HUI : UNE THÉRAPEUTIQUE MAÎTRISÉE

Plus de 66 000 personnes vivent en France grâce à un organe greffé, et la chance de survie d'une personne transplantée d'un organe vital est en augmentation constante. L'efficacité thérapeutique de la greffe et ses bénéfices pour les personnes transplantées sont aujourd'hui en réelle progression. En matière de transplantation rénale, 2/3 des greffons sont encore fonctionnels 10 ans après.

L'accès à la greffe d'organes a doublé en 20 ans. Les bons chiffres des dernières années attestent du succès de cette thérapeutique : des résultats probants en termes de durée et de qualité de vie qui encouragent les médecins à prescrire la greffe à leurs patients.

LES JEUX NATIONAUX DES TRANSPLANTÉS ET DIALYSÉS OBTIENNENT LE LABEL GRANDE CAUSE NATIONALE JOP 2024

Le président de la République a décidé de faire de la promotion de l'activité physique et sportive (APS) la Grande Cause Nationale 2024 (GCN2024).

Cette décision répond à deux grands enjeux pour notre Nation. Le premier est l'opportunité exceptionnelle que représente l'accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 pour promouvoir les bienfaits du sport, et ainsi accélérer la construction d'une nation sportive. Le second est la nécessité d'agir face à l'urgence sanitaire que constitue la progression de la sédentarité dans notre pays, conséquence des bouleversements de nos modes de vie, et d'une addiction toujours plus forte aux écrans, en particulier chez notre jeunesse.

Pour répondre à ces enjeux, Amélie Oudéa-Castéra, ministre des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques, a fixé trois objectifs au déploiement de cette Grande cause nationale :

- Mettre le sport au cœur de nos politiques publiques, de l'interministérialité et du pacte républicain ;
- Mobiliser les acteurs du sport et toutes les forces vives du pays pour valoriser la place du sport dans notre société ;
- Inciter les Français, à tous les âges et sur tous les territoires, à faire davantage d'activité physique et sportive.

Parce que l'action de Trans-Forme s'inscrit dans ces ambitions, l'association s'est vu attribuer le label de la Grande Cause Nationale 2024 pour les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés. Cette reconnaissance témoigne de la qualité de l'évènement, de sa pertinence et de sa conformité aux critères énoncés dans la charte de la GCN2024.

GREFFE ET ACTIVITÉ SPORTIVE : LE COMBAT DE TRANS-FORME

Lorsqu'il y a 36 ans, le fondateur de l'association Trans-Forme, son actuel Président Olivier Coustère, aidé par quelques personnes transplantées comme lui et des médecins amis de l'association, sollicitèrent l'appui des médecins « greffeurs » pour faire du sport, ils n'eurent que scepticisme pour réponse !

Encore moins envisageable, d'obtenir alors du corps médical son aval au principe de jeux nationaux des transplantés et dialysés qu'ils voyaient comme douce folie...

Aujourd'hui pourtant **les évènements organisés par Trans-Forme, bénéficient du soutien des plus éminentes personnalités du monde médical** de la transplantation.

Trans-Forme, **Association Fédérative Française des Sportifs Transplantés et Dialysés** – reconnue d'intérêt général, labellisée Grande Cause Nationale 2009 consacrée aux dons d'organes, de sang, de plaquettes et de moelle osseuse – est une Association Loi 1901 à but non lucratif et non commercial, agréée Jeunesse et Sports.

Trans-Forme a pour but de **réhabiliter les Transplantés et les Dialysés par l'activité physique et sportive**, de sensibiliser le public à la réussite de la transplantation et à la nécessité des dons d'organes et de tissus, et de favoriser la recherche médico-sportive dans les domaines de la greffe, de la dialyse et du sport.

Trans-Forme - agréée formation - mène des projets à l'attention des unités de greffe et de dialyse adultes et pédiatriques et promeut la pratique de l'activité physique comme outil de réhabilitation, publie de nombreuses brochures à l'attention des patients et du grand public, et organise des symposiums médicaux sur le thème de la qualité de vie retrouvée grâce à l'activité physique.

Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

WWW.RELAISSONLINE.ORG



Trans-Forme organise également divers évènements sportifs : la Course du Cœur, les Jeux Nationaux et Jeux Nationaux d'hiver des Transplantés et Dialysés... et coordonne la participation de l'équipe de France aux Jeux Mondiaux des Transplantés et aux Jeux Européens des Transplantés et Dialysés.

Ces évènements sont autant d'occasions magnifiques de **diffuser le message de la réussite de la transplantation d'organes** et de la nécessité du don ; ce sont aussi de formidables outils de réhabilitation notamment des jeunes greffés et dialysés par l'activité physique et sportive.

Pour Olivier Coustère, Président de Trans-Forme, « *Seule la reprise d'une mobilisation permettra de pérenniser les efforts accomplis par le passé, pour le bien-être et la réhabilitation des transplantés, et de poursuivre fermement pour les prochaines années les actions tournées vers l'augmentation des dons et des prélèvements d'organes* ».



LES ACTIONS TRANS-FORME

- la Course du Cœur et l'opération 10 000 cœurs pour l'hôpital
- les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés
- les Jeux Européens des Transplantés et Dialysés
- les Jeux Mondiaux des Transplantés (hiver et été)
- des stages d'initiation et de perfectionnement au ski alpin et nordique pour les transplantés et dialysés
- des publications orientées qualité de vie
- des symposiums médicaux « qualité de vie et transplantation (ou dialyse) »
- des conférences « transplantation & don »

...

VILLE DE CHÂTILLON

Aux portes de Paris, Châtillon cultive un esprit de proximité et de convivialité qui fait sa singularité. Avec près de 40 000 habitants répartis sur son territoire de presque 3km², la ville se distingue par sa richesse associative et son cadre de vie à la fois urban et apaisé. Châtillon valorise les liens intergénérationnels, la solidarité et la vivre-ensemble.

Membre du territoire Vallée Sud - Grand Paris, la commune bénéficie d'une position privilégiée au sein de la Métropole, tout en affirmant une identité propre : active, accueillante et accessible.

Châtillon, ville active et sportive

À Châtillon, le sport fait pleinement partie de la vie quotidienne. Ville dynamique et accessible, elle offre à ses habitants une pratique sportive de qualité, pour tous les âges et tous les niveaux.

Des équipements rénovés et accessibles à tous

Depuis plusieurs années, la Ville a engagé un vaste programme de modernisation de ses équipements sportifs. Parmi les réalisations emblématiques :

- La rénovation du terrain synthétique du stade Guy Môquet ;
- La création d'un terrain multisport Henri Gatotot, en accès libre ;
- Des espaces de street workout installés au stade et sur la Coulée verte ;
- La remise à neuf des vestiaires et sanitaires au stade et dans plusieurs gymnases ;
- Le gymnase du collège Paul Éluard désormais ouvert aux clubs châtillois, pour élargir les créneaux d'entraînement.

Une politique du sport pour tous

La Ville de Châtillon porte une politique volontariste en matière de sport, avec une attention particulière portée à l'accessibilité, à l'intergénérationnel et à la santé :

- Des ateliers gratuits dans les parcs durant l'été ;
- Des cours adaptés pour les seniors, en lien avec la Maison des Seniors ;
- Le label Maison Sport Santé au Pôle Santé Biret, pour favoriser une reprise d'activité encadrée ;
- Un soutien actif aux clubs et associations sportives, véritables piliers du tissu local.



Des événements fédérateurs tout au long de l'année

Châtillon célèbre le sport dans l'espace public avec des rendez-vous conviviaux, inclusifs et intergénérationnels :

- Les Foulées Châtillonnaises, événement solidaire ayant récolté 11 000€ contre le cancer du sein en 2024 ;
- Le Village Sport Été, des stages et activités pour les jeunes tout au long du mois de juillet ;
- Les animations "Le Sport près de chez vous" dans différents quartiers de la ville ;
- Et dès 2025, les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés, pour sensibiliser au don d'organes à travers le sport.

Châtillon est aujourd'hui labellisée "Ville active et sportive" avec deux lauriers, une reconnaissance nationale-elle qui reflète l'engagement de la commune à faire du sport un véritable vecteur de lien social, de santé et de bien-être collectif.

LE MOT DU MAIRE

"Je suis particulièrement fier que la ville de Châtillon soit l'hôte cette année des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés qui, pour cette 31ème édition, retrouvent la région Île-de-France.

Nous accueillerons avec le plus grand enthousiasme, aux côtés de l'association Trans-Forme, cet événement aussi dynamique que solidaire au profit du don d'organe dans notre pays. Dans ces Jeux, l'important c'est de participer. De participer pour faire connaître le don d'organe.

La greffe représente une incarnation admirable des valeurs de la solidarité humaine. Le don d'organe, c'est la volonté de s'associer au combat de la vie d'autrui. Nous avons toutes et tous un rôle à jouer dans cette grande chaîne humaine et solidaire.

Je ne doute pas un instant de la mobilisation des Châtillonnaises et des Châtillonnais autour de ces Jeux. Pratiquement tous les services de la ville sont impliqués dans la réussite de cet événement et je les en remercie. Soyez assurés que nous ferons durant 5 journées de cette manifestation un grand moment de partage.

Nadège AZZAZ
Maire de Châtillon



CONTACT PRESSE : Damien Mariller - Directeur de la communication et des événements
07 86 88 80 79 - d.mariller@chatillon92.fr

Pour en savoir plus : <https://www.ville-chatillon.fr>

